

## LA PRODUCTION MEXICAINE DE PORC

*Il n'y a qu'environ 40 pour 100 de la production mexicaine de porc qui soit conforme aux normes du gouvernement en matière de santé. La principale solution à ce problème serait l'intégration verticale.*

### LES NIVEAUX DE PRODUCTION

La production mexicaine ne suffit pas à répondre à la demande. Un grand nombre de transformateurs importent de la viande des États-Unis et la découpent au Mexique. Conjointement avec l'Association des producteurs de porc, le gouvernement s'efforce d'accroître simultanément la production et la consommation per capita grâce à toute une série de programmes de promotion. Le gouvernement mexicain tente également d'améliorer les conditions sanitaires et de réduire les maladies chez le porc. Cinq États mexicains ont réussi à se débarrasser du choléra du porc et la maladie a été éradiquée dans 15 autres États. Environ 70 pour 100 de la production a lieu dans les États du Centre. La production totale atteint 9,5 millions de têtes, soit plus de 800 000 tonnes de viande dont environ 130 000 tonnes d'issues. Cela comprend la production du secteur parallèle. Les importations ont été d'environ 220 000 tonnes l'an dernier, ce qui donne une consommation totale de plus de 1,1 million de tonnes.

D'après les spécialistes du domaine, on s'attend à ce que la capacité physique de production augmente à un taux d'environ 7 pour 100 par année au cours des quinze années à venir, et que sa croissance exprimée en dollars soit de l'ordre de 14 pour 100 par année. Ces chiffres comprennent la transformation de toutes les coupes, y compris les *chicharrones*, les fritures, les intestins, les cervelles et les *codillos*, jarrets de porc. Les Mexicains utilisent pratiquement tous les morceaux du porc et chaque kilogramme de viande suppose donc une forme quelconque de transformation.

### LES RÉGIONS PRODUCTRICES DE PORC

On élève des porcs dans 30 États du Mexique mais le gros de la production se fait surtout dans les États de Jalisco, México, Michoacán, Sinaloa, Sonora, Puebla, Guanajuato et Veracruz. Les grands producteurs faisant appel à la technologie de pointe se retrouvent essentiellement dans les États du nord-ouest de Sonora et de Sinaloa, ainsi que dans les États du centre de Jalisco et, dans une moindre mesure, ceux de Puebla et de Tlaxcala.

L'État du Yucatán se révèle rapidement un important producteur de porc, en particulier depuis la construction de nouvelles usines de production dans le cadre du projet agricole *Henequén*. Le Chiapas a une population porcine plus élevée que tout autre État sauf ceux de Jalisco et de Sonora, mais l'essentiel de la production est destiné à la consommation locale immédiate. Le secteur de la production de porc n'est pas important au Chiapas, mais cela pourrait changer si les projets gouvernementaux d'améliorer l'infrastructure de cet État se concrétisent.